

ENSAYO PRESENTADO POR:

ENRIQUE MONTEJO PEREZ

**LA SOCIOLOGIA COMO FUENTE PRINCIPAL EN SOCIEDADES Y SU
RELACION CON LAS ORGANIZACIONES**

MATERIA: TEORIAS DE LA ORGANIZACIÓN

DOCTORADO EN ADMINISTRACIÓN

18 DE SEPTIEMBRE 2020, VILLAHERMOSA, TABASCO.

LA SOCIOLOGIA COMO FUENTE PRINCIPAL EN SOCIEDADES Y SU RELACION CON LAS ORGANIZACIONES

“la sociología es la ciencia que estudia las diferentes formas de organización social y de las relaciones e instituciones sociales ahí surgidas, con la finalidad de elaborar las leyes del desarrollo social” (Gomezjara, 2015, p.12)

Esta es una de las muchas definiciones que encontraremos respecto al término sociología, el papel que representa ante un grupo determinado o sociedad, la influencia ante el Estado, para un buen funcionamiento de igualdades recíprocas, el estudio de los diferentes asentamientos humanos y de su comportamiento. A sí como también, la incorporación del individuo a una sociedad determinada por usos y costumbres. Con el objetivo de enaltecer su evolución hasta la actualidad.

En cuanto a la sociedad antes de serlo es un ser individual con gustos, pensamiento, conocimientos e ideas, esta última con similitud o totalmente diferente a la de otro, con toda la intención de evolucionar y compartir sus proyectos de vida, es por ello que nace como necesidad el pertenecer a un clan, tribu o grupo, en términos generales sociedad. La cual desde tiempos remotos ha estado en constante lucha y transformación, lo que ha generado una serie de competencias hoy en día, por sus diferentes alcances y gestiones.

Es importante destacar el hilo que existe entre sociología, sociedad y organizaciones, el humano no tendría cabida de no existir estos entes que denotan vida, aquí la importancia y sus interacciones unas con otras, desde su formación, desarrollo (evolución-transformación) y la forma de cómo se organiza para un constante cambio, los diferentes sistemas que el mismo ser va creando a través de ellas, si hablamos en el aspecto tecnológico, educativo, de salud, gubernamentales etc. Todos pertenecen a una sociedad y por ende a una organización, hoy en día, todas las organizaciones compiten por algo mejor, por ser punta de lanza en sus diferentes aspectos y giros siendo cada vez más los aspectos que describen a la sociedad y a las organizaciones.

La sociedad moderna se conforma por distintas organizaciones, cada una de ellas con sentido y actividad propia para el desarrollo e impacto en las sociedades, que influyen en la transformación de las personas que luchan por encontrar su identidad, a través de las normas estructuradas por las instituciones religiosas, por el estado y por las muy complejas y diferentes organizaciones que rigen a nuestra sociedad, con el impacto de la globalización y dejando vulnerables a ciertos grupos de individuos que por sus carencias dejan de pertenecer a una sociedad o por la construcción de identidad con agentes que se encuentran en contra posición de las normas y generan movimiento, los cuales crean identidad proyecto transformando a la estructura social, una vez que estos movimientos emanan proyectos, un ejemplo claro que se nos da es los movimientos feministas en comparación con los movimiento proactivos, como el ecologismo que pretenden transformar las relaciones humanas por lo que la globalización, y los cambios dentro de los recursos disponibles para las personas cada vez son más institucionalizadas quedando como orden normativo.

Los procesos de evolución en las sociedades tienen efecto en las organizaciones, como estas influencia en las sociedades y las personas en particular, digámoslo así con el ser como individuo y sujeto principal para la formación de identidad propia, la cual hace al ser humano más complejo en su necesidad de ser el yo y crear impacto en su individualismo hacia un colectivo que lo reconozca como tendencia a seguir y con esto se generara diferentes identidades, legitimadoras, de resistencia y de proyecto, dando paso a las nuevas estructuras sociales que sin duda en la sociedad contemporánea su principal relevancia son en cuestión de tecnología, globalización y por supuesto económicas.

En conclusión, decir que aunque la transformación es notable e impacta en nuestra sociedad dejando a los más vulnerables fuera, como lo mencionaba anteriormente existe la naturaleza del ser humano con necesidad de crecer, avanzar y tener ese espíritu emprendedor y de lucha por subsistir en algún grupo que le genere sentido de pertenencia, de identidad y contribuya a la continuidad de un nuevo orden social.

Referencias Bibliográficas:

Castells, m (2000). La sociedad red. Alianza editorial

Castells, m. (2001). El poder de la identidad. Siglo XXI editores.

Gomezjara, f (2015). Sociología. Porrúa editorial

Antología, Teorías de la organización